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Pavia, 20 dicembre 2022 
 
Signor Ministro 
 
Come anticipato con lettera d’invito del 21 novembre scorso, venerdì 16 dicembre si è tenuto il convegno 
da noi organizzato e che ha visto la partecipazione di oltre 250 aziende risicole, segno evidente di un forte 
interesse per il futuro del nostro prodotto. Attraverso la sua segreteria abbiamo appreso del suo interesse 
e ci spiace che non abbia potuto partecipare. 
 
Per il convegno abbiamo chiesto a NOMISMA un’analisi economica del mercato ed è stato posto in evidenza 
come il consumo di riso sia in Italia che negli altri Paesi UE sia in aumento, mentre la produzione è rimasta 
stabile nell’ultimo decennio. In Italia si consuma riso quasi tutto prodotto nelle nostre provincie risicole ma, 
per soddisfare il mercato unico europeo le industrie italiane hanno bisogno che se ne coltivi di più, evitando 
così di perdere una egemonia conquistata negli scorsi anni con grandi investimenti.  
 
Il mondo della ricerca, rappresentato al convegno sia dall’ENR che da BASF, ha confermato l’interesse ad 
investire nel settore per mantenere la produzione pur dovendo rispondere alla forte richiesta di 
sostenibilità. 
 
Dalle aziende agricole in sala è giunto un segnale di disponibilità a fare gli sforzi richiesti dall’industria, ma 
per farlo è necessario un maggior coordinamento degli enti preposti alla gestione della risorsa idrica e sono 
necessari investimenti in infrastrutture per salvaguardare questo bene che rischia di diventare sempre più 
prezioso nel prossimo futuro. La risicoltura può fare la sua parte con un maggior ricorso alla sommersione 
delle risaie anche nel periodo invernale in modo da contribuire al caricamento delle falde freatiche, 
evitando di perdere acqua che altrimenti se ne andrebbe velocemente al mare. L’Ente Nazionale Risi sta 
assumendo il ruolo di coordinatore di tutti gli enti preposti alla gestione irrigua e una sua formale investitura 
potrebbe essere d’aiuto. 
Dalla platea un forte appello perché nel medio periodo vengano realizzate le infrastrutture che diano 
garanzie di sicurezza sull’approvvigionamento idrico per l’intero territorio padano, non solo per la 
risicoltura. 
 
Con l’auspicio di poterla incontrare presto, resto a disposizione per gli approfondimenti che ritenesse 
necessari e la ringrazio per l’attenzione. 
Cordialmente 

 
 

 Mario Francese  
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On. Francesco Lollobrigida 
Ministro dell’agricoltura, della sovranità alimentare e delle foreste 
Roma 
 
 


